

dans son *Histoire du Beaujolais au xin^e siècle*, inséré dans la *Revue du Lyonnais* 1862, avait déjà donné les détails suivant : « Au temps de Guichard III de Beaujeu, le château de Montmerle appartenait à une famille puissante dite des Enchainés. Le chef de cette famille, Robert l'Enchainé, entreprit le voyage de la Terre-Sainte ; sa femme voulut l'accompagner, mais l'argent manquait. Robert céda au sire de Beaujeu son château de Montmerle, toutes ses possessions en alleu, soit à Montmerle, soit à Châtillon et au château de Châtillon. Sa femme consentit ; la donation faite, Guichard, sire de Beaujeu, remit en fief, à charge d'hommage, les domaines qui venaient de lui être cédés, aux trois fils de Robert. (Guillaume, Bertrand et Bernard.) Cet acte important fut passé à Montmerle les jour et fête des martyrs Fabien et Sébastien, 1120. Le lendemain de l'acte, toute la famille père, mère, fils partirent pour la Terre-Sainte.... »

M. le baron F. de la Roche-la-Carelle, dans son *Histoire du Beaujolais*, etc., 1853, contenait déjà un récit presque identique, mais il ne mentionnait pas le départ pour la Terre-Sainte du plus jeune fils, Bernard l'Enchainé.

Jusqu'ici je me suis constamment appuyé, dans ce travail, sur notre historien Guichenon, mais pour le nom de Moyria ce sera sur M. Guigue, que j'ai cité plus haut et je reproduis ce qu'il dit dans ses Notices historiques sur les fiefs, etc., de l'arrondissement de Trevoux à l'article Châtillon-sur-Chalaronne : « Berard de Châtillon, évêque de Mâcon, et son frère Humbert qui firent un traité, en 1103, avec l'abbé de Cluny, se croisèrent, en 1108, pour la Terre-Sainte avec deux de leurs neveux Etienne et Humbert de Moyria. »

Guichenon donne la généalogie de cette dernière famille, mais ces deux-ci n'y figurent pas. Il cite cepen-